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加速泛滥

自民进党上台以来，岛内治安环境不断恶
化，诈骗案一直呈上升趋势。台湾警方统计显
示，2020年台湾全年诈骗案件共2.3万多件、涉
案金额42.5亿元，2022年增至2.9万多件、69.6
亿元。2023年前11个月，诈骗案件数量已超过
3.5万件、金额超79亿元，件数增幅为近7年最
大，可见诈骗案正在台湾加速泛滥。

骗子横行，岛内人心惶惶。台湾“草根影响
力文教基金会”的一项调查表明，全台仅 6%民
众未接到过诈骗讯息，51%民众担心自己会被
诈骗，损失钱财。“TPOC台湾议题研究中心”近
日公布岛内对民进党的“十大民怨”，“诈骗猖獗
与资安议题”赫然在列。

诈骗阴影下，岛内民众财产损失甚巨。数
据显示，2018年至2022年，岛内诈骗案有关财
产损失大幅增长 75%，投资诈骗、网络购物诈
骗、诱骗民众解除分期付款诈骗等新型手法层
出不穷。众多受害者被骗走积蓄，其中不乏老
人、学生等，背后牵涉一个个家庭，不仅损耗
金钱，更带来精神煎熬，有人甚至因此轻生。

“真没办法想象，台湾面临诈骗问题如此严
重！”国民党民意代表李贵敏此前在社交媒体发
文表示，据闻台湾已成为电信诈骗技术输出
地，海外黑帮专程派相关“产业人才”到台湾学
习，难道这就是民进党当局所谓的“让世界看见
台湾”？李贵敏担忧，若诈骗案件继续增加，将
成为继毒品、枪支泛滥之后，第三种足以腐蚀
台湾社会风气的危机。

胡乱作为

诈骗案件层出不穷引发民怨，压力之下，
民进党当局不得不摆出认真打击诈骗的架势。
2022 年，民进党当局豪掷 14 亿元，以“打诈”
之名成立专门办公室；2023年，民进党当局又
砸下 13 亿元，推出“新世代打击诈欺策略行动
纲领1.5版”。结果呢？台湾诈骗案件数量及金额
反而双创“新高”。民进党当局花钱如流水，诈骗
却“越打越狂”，岛内民众怎能买账？

一方面，海量诈骗案件“蜂拥而至”，台湾一
线执法人员早已不堪重荷。数据显示，台湾基层
检察官每月要办理 100 多件诈骗案，办案办到

“怀疑人生”。另一方面，民进党当局2023年编列
的13亿元预算中，只有1.1亿元用于增补临时人
力，而所谓“设备场地整修”“防诈倡导”的预算
却分别高达 9.9 亿元、6500 万元。一线执法人员
怒气冲冲，痛批民进党当局胡乱作为。岛内网友
一针见血指出：“打击诈骗跟整修场地有什么
关系？民进党摆明是在消耗预算，感觉他们不
是打诈队，根本自己就是‘诈骗集团’。”

不仅“打诈”对策荒腔走板，负责“打诈”的民
进党当局官员也在糊弄民众。台湾民众党民意代
表陈琬惠日前揭露，台法务部门“新世代打击诈
欺督导中心”首任负责人谢在富于2023年6月30
日到任后不久，便请长假到 2023 年 12 月 31 日，
共请假 142 天，荒谬至极。陈琬惠愤怒质问：
这样的人到底是怎么选出来的？岛内网民讽刺
道：“不会是挂名领钱的吧？真爽，果然是颜色
对了，不管你怎么搞都没事。”

不啻帮凶

面对岛内愈发严重的诈骗犯罪，民进党却
对犯罪分子格外“心慈手软”，甚至被曝出对诈骗
犯极力包庇的丑闻。

2023年5月，台湾互联网借贷平台im.B诈骗
案移送法办，全案涉及金额达25亿元、受害者超
过5000人。但一众绿营高层政客被爆出与此案主
嫌关系不浅，有人涉嫌“黑金输送”，有人与诈骗犯
不当往来，民进党当局却对此装聋作哑，最终不了
了之。绿营政客的名字为什么会与诈骗犯“写在一
起”？时至今日也没有一个令人信服的解释。

还有一些诈骗案，即使嫌犯好不容易被缉
拿归案，也被民进党当局轻判轻放。日前在台
南地方法院，11名诈骗集团成员在被逮捕并被
查扣相关证物后，居然在审判时被法官裁定无
保释放（不需要交纳保证金担保而直接解除拘
禁、恢复被告人自由），承办检察官直言对裁定
结果“错愕、难以接受”。

这种“你抓、我放”的剧情，此前就已频频上
演。人们记忆犹新，2016年，大陆曾抓获一批
台湾诈骗犯，民进党民意代表咆哮抗议，极力
要求将人送回台湾。而当这批嫌犯回到台湾，
结局竟是在机场被“就地放生”，并嚣张表示“回
家很爽，谢谢！”

在台湾搞诈骗“风险极小、利润极高”，也难怪
会坠入“愈打愈诈”的怪圈。有岛内媒体曾发表评
论称，当诈骗集团张牙舞爪，民进党当局却无所作
为，对成千上万被害人的苦痛无动于衷，简直就是
诈骗集团的共犯和帮凶。

民进党“打诈”，为何“愈打愈诈”？
本报记者 汪灵犀
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格外“心慈手软”，多少民众因此受害，令人痛心。

“英雄站在光里；而我们，愿是
那束光。”

1 月 4 日，由深圳歌剧舞剧院创
排演出的舞剧《咏春》来到咏春拳发扬
光大之地——香港，并在香港演艺学
院开启元旦首演。一套拳法、一束灯
光，《咏春》以舞蹈之美勾画武术之
魂，致敬“一代宗师”叶问以及每一个

为梦想努力奋斗的平凡人。
该舞剧由中国舞蹈家协会主席冯

双白任编剧，舞坛“双子星”韩真、周
莉亚任总编导。自2022年首演以来，

《咏春》先后走遍祖国大江南北，又赴
新加坡完成出海首秀，迎来口碑、票
房双丰收，展示出新时代的东方之美
与中华英雄之气。

首演当晚，观众席内星光熠熠，
汪明荃、叶童、黄百鸣、李龙基等资
深香港演艺界人士纷纷赶来，一睹舞
剧风采。曾为系列电影《叶问》担任监
制的黄百鸣兴奋地表示，咏春成于佛
山、兴于香港，咏春精神已在全世界
发扬光大，自己作为中国人感到十分
骄傲。

《咏春》采用双线叙事的形式，讲
述了一个发生在电影拍摄片场的故事：

“戏外”，深圳《咏春》剧组在拍摄叶问的
故事，塑造了以灯光师大春为代表的一
群“追光”的平凡人；“戏内”，叶问从佛
山来到香港打拼，借拳法扶弱小、施仁
义，传承咏春和中华武学精神。

武舞同源，形意相融。《咏春》通
过精巧的舞蹈造型设计，将武术和舞
蹈相结合。剧中有许多“以舞释武”的
场面，其中咏春拳、螳螂拳、八卦
掌、八极拳、太极拳五大门派掌门比
武的片段，均由相应的功夫传承人亲
自教授传功。舞者为了达至形神合一
的最佳状态，提前一年日日打桩、刻
苦习武。

由幕起至幕落，全场逾两个小时

的演出没有一句台词，观众们被纯粹
的艺术表演深深吸引……旋转的舞台
上，中华武术的速度力量与现代舞蹈
的行云流水融为一体，既让观众看到
传统武术“攻防技击”的气势，又展现
了舞蹈艺术优雅舒展的肢体美感。

值得一提的是，《咏春》舞蹈演员
身着服装为国家级非物质文化遗产香
云纱，这也是丝绸中最珍贵的面料之
一。饰演叶问的舞者常宏基一身“玄
黑”长袍站在聚光灯下，香云纱随着
光影流转变幻出似紫又绿的光泽，伴
随其出拳的破空声，为舞剧更添一分
惊艳与神秘。

当剧终的灯光亮起，台下响起雷
鸣般的掌声，经久不息。全场观众依
依不舍地站在座位前，或欢呼或挥手
向演员们致谢。全体舞者也数次返场
谢幕，向热情的香港观众深深鞠躬。

步出香港演艺学院，市民何先生
仍意犹未尽地跟朋友讨论剧情细节。
他在社交平台上传了一张演员谢幕的
照片，又写下几行文字：“每个人都可
以在平凡的生活中找到不平凡的自
己，每个人也都可以成为照亮别人的
那束光。”

同日，在首演开始前，以“春咏
香江”为主题的新年活动也于香港演
艺学院举行，吸引香港各界约200人
参加。舞剧《咏春》于 1 月 4 日至 7 日
共在香港举行5场表演，所有场次均
告爆满。

（本报香港1月7日电）

深圳原创舞剧《咏春》新年香港首演——

春咏香江，致敬平凡英雄
本报记者 陈 然文/图
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为期 24 天的
第五十七届工展
会正在香港维多
利 亚 公 园 举 办 。
本 届 展 会 约 有
400 家参展商，超
过 900 个 户 外 摊
位，共分为 10 大
主 题 展 区 ，产 品
涵 盖 食 品 饮 料 、
生 活 家 居 用 品 、
电子产品等。

图为香港市
民在工展会上选
购商品。

中新社记者
侯 宇摄

据新华社北京电 记者从财政
部了解到，为支持横琴粤澳深度合
作区开发开放，经国务院同意，财
政部会同海关总署、税务总局印发
通知，明确横琴粤澳深度合作区货
物有关进出口税收政策。

横琴与澳门特别行政区之间设
为“一线”，横琴与中华人民共和国关
境内其他地区之间设为“二线”。根据
通知，合作区实施货物“一线”放开、

“二线”管住的税收政策。一是为推
动“一线”货物高效便捷流动，除法
律法规明确规定不予免税或保税的
货物外，符合条件的货物经“一线”
进入合作区免税，其他情形的货物
予以保税。二是为促进澳门产业多
元化发展，合作区内企业生产的含
进口料件在合作区加工增值达到或
超过 30%的货物，经“二线”进入内
地免征进口关税，按规定征收进口
环节增值税和消费税。同时，合作
区内免税或保税货物及其加工制成
品销售给个人的，以及经“二线”进
入内地内销的，按规定征收进口税
收。三是内地经“二线”进入合作区
的有关货物视同出口，按规定实行
增值税和消费税退税，涉及出口关

税应税商品的征收出口关税。四是
加强监管，加强对重点商品的管
理，对走私等行为依法进行处理，
切实防范风险。

与合作区现行货物进口税收政
策相比，此次政策做出如下调整：
一是从“一线”放宽调整为“一线”放
开，扩大享受免税或保税政策的主
体和货物范围，促进“一线”货物高
效便捷流动。二是优化完善“二线”
管住政策，在此前政策基础上，增
加加工增值免关税政策，鼓励合作
区内开展加工制造，促进澳门经济
适度多元发展。

此外，三部门还印发通知，明
确了合作区个人行李和寄递物品有
关税收政策。一是为推动人员进出
高度便利，以自用、合理数量为限
且符合有关管理规定，除法律法规
明确规定不予免税的外，物品经“一
线”免税进入合作区。二是物品经

“二线”进入内地，应按规定进行监
管、征税，旅客（不含非居民旅客）
携带物品的免税额度不超过8000元

（含 8000 元）人民币。三是加强监
管，免税物品不得再次销售，加强
对走私等行为的处理。

横琴粤澳深度合作区货物进出口税收政策发布

新华社香港1月 6日电 （记者
王茜） 香港新一届区议会1月1日履
新，各区区议会近日陆续召开首次
会议，其中一项共同议程是讨论提
振地区经济，以及设立有地区特色
的打卡旅游设施。

油尖旺区议会会议初步拟定了
七项建议，包括举办“尖咀夜缤纷”、
大型坐地霓虹灯牌等打卡热点和水
上烟火汇演等。中西区议会提出三
项方案，包括在山顶道花园设立以

“中西区”为主题的大型地标；西贡
区议会拟在西贡市中心壁画“街坊百
猫图”以及在将军澳南湾畔铺上入夜
后发光的物料，希望可营造脚踏星
河的效果；观塘区打卡地标建议方
案包括美化观塘公众码头，以及加
入立体艺术装置等。黄大仙区、北
区、沙田区、荃湾区等区议会也酝
酿春节期间举办市集和嘉年华活
动，元宵夜推出各项灯会。

香港首座发电厂坐落湾仔，并
率先燃亮50支电街灯，邻近街道更
因此以“日”“月”“星”命名。湾仔区

议会计划设立约50支小型复古街灯
摆设。打卡地标初步选址湾仔海滨
一带，预计于2024年内完成。

香港特区政府民政及青年事务
局局长麦美娟 6 日表示，各区区议
会在农历新年及元宵等节日举办活
动，希望以此宣传各区特色并注入
生气和活力。

搞活经济、改善民生，是特区
政府在未来一年的两大施政目标。
湾仔区议员穆家骏认为，18区有各
自特点和发展重点，在实现特区政
府施政目标上将扮演重要角色。发
展地区经济可从文化旅游入手，既
能丰富旅客来港体验，还可以促进
社区发展和就业机会，创造新商机。

各区区议会首会还聚焦关爱队
上门家访送温暖等活动。春节将
至，一些区议员联同本区关爱队进
行家访并派发福袋等物品。观塘区
关爱队将派发4000个福袋，并进行
约2000次家访。中西区每名区议员
编配一支关爱队，每名区议员至少
须探访25户住户。

据新华社福州电 （记者许雪
毅） 严复是中国近代史上杰出的启
蒙思想家、教育家和翻译家。纪念
严复诞辰170周年大会1月5日在福
州举行，两岸嘉宾表示，要以严复
学术研究为纽带，增进两岸心灵契
合和文化认同。

福建省委书记周祖翼在大会上
表示，我们纪念严复诞辰 170 周
年，共同缅怀严复的历史功绩，进
一步学习和弘扬严复“严谨治学、首
倡变革、追求真理、爱国兴邦”的精
神品格，进一步激发和凝聚谱写中
国式现代化福建篇章的强大力量。
福建是对台工作前沿，我们要以严
复学术研究为纽带，促进两岸民间
交流合作。

严复 1854 年出生于福建侯官
（福州），毕业于福州船政学堂，曾担
任过上海复旦公学校长、北京大学
首任校长等。北京大学校长龚旗煌
在大会上表示，将与福建省及海峡
两岸的严复后人加强合作，进一步
做好严复研究工作。

严复侄孙严以振在大会上代为
宣读严复孙女严倬云的书面致辞。
身在台湾的严倬云在书面致辞中表

示，自己出生于福州，1945年随母
亲和舅母前往台湾。“祖父的开阔思
想和强烈爱国、爱人的胸襟，是严
氏家族代代相传的重要资产，也是
倬云把妇女工作引为毕生志业的重
要依恃。”

严复的一生与台湾多有交集。
1874年，日本侵略台湾，严复随船
政大臣沈葆桢前往台湾调查测量。
1895年《马关条约》签订，台湾被迫
割让。当时身处华北的严复以笔杆
为武器，投入反割台斗争中。

台湾“中研院”近代史研究所特
聘研究员黄克武接受新华社记者采
访表示，严复家族在两岸开枝散
叶，代表了两岸之间血脉相连。严
复倡导的科学、爱国、经济发展和
追求民力、民智和民德等理念在海
峡两岸深受认可，未来可以携手促
进更多交流。

此次大会由政协福建省委员会
主办，北京大学、复旦大学、中国社科
院近代史研究所联办。与此同时，福
建还举办纪念严复诞辰 170 周年学
术研讨会、主题文物展和翰墨展。与
会嘉宾还到福州仓山阳岐严复故里
和三坊七巷严复故居等地参访。

纪念严复诞辰170周年大会举办
促两岸民间交流合作

香港各区新一届区议会首会聚焦提振地区经济香港各区新一届区议会首会聚焦提振地区经济

广西壮族自治区贺州市依托生态和区位优势，打造粤港澳大湾区“菜
篮子”高品质生产基地，供应大湾区蔬菜占贺州蔬菜产量70%以上。图为
近日在贺州长龙供港蔬菜基地，菜农们忙着采摘上海青。

黎豪图摄 （人民视觉）


